



※FLAMとは福島高度集成材製造センターの英文表記
Fukushima Advanced Manufacturing Center For Laminated Timberの
頭文字を再構成した愛称

じた・で、継ぎ（ジョイント）を行ひ
所定の長さにします。そして、強度の高いひき板を外側に、低いひ
き板は内側にして接着し、確かな
強度の集成材に仕上げます」
FLAMでは、学校や工場など
大型施設に使われる、中斷面・大
断面の集成材を量産している。「大
断面は、断面の短辺15センチ以上、面
積300平方センチ以上の中のものを言い、
それ以下3／8以上の断面積ま
でのものを中断面と言います」。
ここでいう断面とは木材の木口に
ある面のことと、積み上げられ
た大断面集成材の迫力に圧倒さ
れる。集成材は、耐火性や加工精



機械乾燥を行うボイラーブ



プレス作業を待つばかりのひき板が長さや幅ごとに整然と並ぶ

取材こぼれ話

世界的建築家の隈研吾氏と進める
「浪江駅周辺整備事業」にも活用予定！

FLAMで造られる集成材は、浪江町の新しい顔となる「浪江駅周辺整備事業」に活用されることが予定されています。このプロジェクトは、新国立競技場をデザインした世界的建築家である隈研吾氏らと進められています。「木材を生かした環境モデルとして世界に発信できる未来のまちづくりを目指す」と言う隈氏。2023年度に着工予定の浪江駅周辺への期待が膨らみます。



何枚の板を重ねて出来上がる集成材。現場ですぐ組み上げられるよう事前加工するプレカット済みで、原木からプレカット加工まで一貫生産することで建材費のコストダウンも図る

人、プレスラインを繰り返し調整する人、手作業で丹念に集成材の仕上作業を行う人など、現在20名ほどの社員が働く。が、フル稼働時に必要な人員は50名にのぼるため、隨時社員募集中のこと。

る。浪江町、浜通り再生の星となる日は遠くないはずだ。そしてF-LAMが本格稼働するとき、本県林業の新次元もまた開かれるのでは、と楽しみでならない。

度がより向上しており、2019年に完成した新国立競技場に使用されるなど、今や注目の建材だ。工場では最大で、長さ12トメ¹にも及ぶ巨大な集成材が生産可能で、高層ビルの建築材としての需要も見込む。

福島県の林業を浜から牽引!!

中・大断面の集成材を量産

り分けた後、まず厚さ4センチのひき板に製材。それを3カ月ほど自然乾燥させ、さらに1週間機械乾燥させるという。

その機械乾燥の煙がたなびく、エイラーホを過ぎ、いよいよ集成材工場エリアへ。「乾燥後ひき板は、一枚一枚強度や水分量を測定し等級分けします。ひき板の長さは、最小2メートル、最大4メートル。短い木材も無駄なく使うため、必要に応

交う。FLAMは、東京ドーム2個分の敷地に施設が立ち並ぶ国内最大級の集成材工場だ。県内の木材会社など5社が、それぞれのノウハウを結集し、共同体企業として管理・運営を行う。「集成材とは、丸太からひいた板を、繊維方向をそろえ接着させた木材のことです。無垢材に比べ強度に優れ、柱や梁に多く使われます」。説明してくれたのはFLAMを運営するウッドコアの生産管理部長・阿部孝紀さん。その製造工程は、トランクで運ばれてきた丸太を規格ごとに振り分けた後、まず厚さ4センチのひき板に製材。それを3カ月ほど自然乾燥させ、さらに1週間機械乾燥させるという。

その機械乾燥の煙がたなびく木工場工リアへ。「乾燥後ひき板は



理部長
記さう

浪江町、浜通り再生のために
地元雇用を創出していきたい



ひときわ存在感を放っていた完成間近の大断面集成材。機械による仕上げが難しい部分は一番最後に人が仕上げる

生産管理部長
阿部孝紀さん

福島高度集成材製造センター(ELAM) エラム 浪江町

31